



Córdova Morales Adonis Omar

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Reportes de lectura

Interculturalidad y salud II

2do. semestre

“C”

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 29 de junio de 2023

14/06/23 OMAR

Q la alimentación, sexualidad y los ritos de paso

En la mitología griega, Panacea era la hija de Asclepio y Epione. Su nombre significa "la que cura todo". Era hermana de Higia, por ambos hermanos, Higia y Panacea entre otros dioses, hicieron hipocrático de los su famoso juramento. En la edad media, los alquimistas buscaron afanosamente la panacea universal, mitico medicamento capaz de curar todos los enfermedades. Actualmente, se da el nombre de Panacea al "medicamento al que se atribuye eficacia para curar diversos enfermedades". Podría pensarse que casi al final de la segunda década del tercer milenio de nuestra Era, las medicinas alternativas en nuestro medio y en el mundo, fueron sólo parte de la historia o del tablero o personajes como la Santa de Cabo, no hace mucho que dejaron de ser noticia, incluso internacionales, y otros como el "niño fideísta" aunque desde hace más de diez años, continúan siendo un buen negocio. A pesar de todo ello, de su ineficacia y de su ausencia de inocuidad es más, los panaceas y los charlatanes están en pleno auge y tan frivolidad. En la actualidad, existen varios exitosos empresarios, dedicados a la venta de los medicamentos, cuya propaganda hace pensar en los panaceas y aunque su eficacia se ha puesto en duda en varias ocasiones, continúan acrecentando su mercado. En la práctica médica actual no es raro que el paciente acuda a consulta sólo después de haber buscado y no haber encontrado alivio de su padecimiento en los anuncios televisivos y con las consultas con los pacientes que veleven a buscar en estos medios de opción oportunas.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
OMAR

la reflexoterapia

la reflexoterapia podal (RTP) es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente. Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia. El médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente haciendo una exploración del pie que le orientará en el diagnóstico del paciente. No se trata de dejar de lado las exploraciones habituales sino de poder mejorar otra herramienta orientativa. Al paciente se le puede invitar a que la practique él mismo o algún familiar RTP en aquellos puntos dolorosos que el especialista ha detectado. En muchas ocasiones son los propios familiares los que vienen con un beneficio al poder hacer algo que sienten cuenta que tiene un efecto positivo sobre su familiar. La reflexología es una terapia con origen en China alrededor del año 4000 a.C. El primer registro histórico data del año 2330 a.C. en Egipto se pueden encontrar impresiones de los pies de Buda mostrando puntos de reflexología de los años 500 a 400 a.C. en los templos budistas Kusinara (China) y en el monasterio de Tienti cerca de Pekín. El Dr. Paul Fitzgerald la introduce en el mundo occidental como principio del siglo XX al observar que aplicar aplicación de presión en determinadas arterias dolorosas y manos daba lugar a cambios crónicos en otras áreas del cuerpo. Ya que siempre existieron las relaciones directas entre

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Vudú

OMMA

Vudú, voudú, voodoo, vodun: la cultura pop de este siglo se ha nutrido del pasado, trayendo de regreso las viejas modas, las maneras de vestir y la música que escuchamos. Hoy en día los conocimientos generales que poseen sobre el Vudú provienen de películas, series de televisión, cómics y anime que llevan los conceptos a límites que rayan en la blasfemia; además, en el colegio Imaginario lo relacionamos inmediatamente con los muñecos y los agujos, las posesiones, los orgíos y, por supuesto, con los zombies. La realidad es que estos elementos sí forman parte de la religión Vudú, aunque llevados a un extremo oscuro que fue principalmente difundido por la religión Católica. Al Vudú, religión pagana (considerada así por la iglesia) se le ha atribuido el poder de los muertos, lo que resulta similar a una magia negra que sólo sirve para lastimar a otros y sacar ventaja de ello. Lo cierto es que se acerca a una religión politeísta humanista que ha predominado en ciertas zonas de África por muchos años. En su primer libro, Iván Carrasco (2015) expone que el Vudú es una religión humanista en la que el respeto por los ancianos tiene un peso sumamente importante, relacionando así con los ancestros por lo que el respeto a los muertos no se deja de lado. Tener hijos para continuar con la descendencia y los compromisos del Vudú es esencial: si una persona en cuestión no tiene hijos, no podrá ser un ancestro.

Bibliografías

Murillo-Godínez, G. (2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica. *Medicina interna de México*, 35(1), 113-143.

Saz, P., & Ortiz, M. (2005). Reflexología podal. *Farmacia Profesional*, 19(8), 69–73.

Zúñiga Carrasco, I. R. (2015). Voodoo: a comprehensive view of the Haitian spirituality. *Memorias*, 26, 152–176.